



# たいさんぼく

HP <http://www.tama.ed.jp/s-tsuru/index.htm>E-mail [daihyo-minamiturumaki-sho@city.tama.ed.jp](mailto:daihyo-minamiturumaki-sho@city.tama.ed.jp)

## 3. 11が生んだ心のつながり

学校長 吉田 正行

宮城県気仙沼市にある三陸新報社が発刊している「三陸新報」2月17日号に次のような内容の記事が掲載されました。

『気仙沼市本吉町大谷でワカメの養殖を営んでいる白川洋さん(69)に、今年も都内の小学生から手紙が届いた。白川さんは「子どもの手紙は励みになる。これからも頑張らないと」と本格化したワカメの刈り取り作業に励んでいる。

白川さんに手紙をくれたのは、多摩市立南鶴牧小学校の6年生75人。交流のきっかけは震災の翌年、白川さんがワカメ養殖を復活させた様子を紹介した新聞を見た児童の一人が「ワカメが大好きです。これからも頑張ってください」と絵手紙を送ったことだ。昨年は、その児童がいる5年生のクラス36人の励ましの手紙が届き、今年も「卒業目前となり、もう一度、お便り」と、今度は6年生2クラス分が、冊子で届いた。「昨年のワカメおいしかったです」「これからも身体に気をつけて頑張ってください」などの励ましがつづられていた。授業の中で、気仙沼のカツオの水揚げなど、東日本大震災の復興の様子を学んだことから、「気仙沼のカツオの水揚げが3か月で復活したのに驚いた」ことや、多くのボランティアの助けに「人の力はすごいと感じた」「いつか宮城県でボランティア活動をしたい」「震災、被災地を忘れない」などの思いも伝えている。白川さんは「いつまでも気にかけてくれてありがたい。励ましはうれしい限り」と手紙に目を細め、まだまだ頑張れなければ」とワカメ塩蔵作業に追われていた。(抜粋)』



届いた手紙を手に白川さん  
(三陸新報社提供)

今年も3.11を迎えます。東日本大震災が起こってから5年間が経過しようとしています。私たちの記憶からも少しずつ薄れかけているのが現状です。震災後さまざまな支援が行われてきましたが、この記事を読んで、私たちにできる一番大切なことは、この大震災をいつまでも忘れないということだと改めて感じました。

本来人間には、「自分のため」という目的では発揮できない力が眠っているといえます。自分のためだけだったら、途中で努力を諦めてしまうことも「家族のため」「愛する人のため」「共に苦労した仲間のため」と自分以外の誰かのために自分が存在していると感じる機会が増えれば、努力を継続したり、一見不可能と思われるような壁を越えたりすることができるようになるのです。

気仙沼のおいしいワカメを全国に届けたいと頑張る白川さんだけでなく、復興のために歯を食いしばって頑張っている方々の心に本校の6年生の応援のメッセージが届き、それが生きる励みになっているとしたら、これほど素晴らしいことはありません。

さて、いよいよ3月、6年生は卒業、在校生は進級を迎えます。一人ひとり一年間さまざまな努力を重ね、保護者・地域の方々にも支えられ大きく成長しました。今後も人との出会いを大切にするとともに、人の思いを感じとることができる思いやりのある子に育てたいと思っています。一年間のご協力ならびに多大なご支援に感謝の気持ちでいっぱいです。来年度も大好きな南鶴牧小学校をよろしく願います。

## みんな なかよし！ ～クラス遊びの時間～

特別活動部主任 井上 康子

南鶴牧小学校では、月に1回、水曜日の30分休みにクラスあそびの時間が設定されています。その時間になるとクラスごとにまとまって、事前に決めておいた遊びで遊びます。

クラスの中には、外で元気に遊ぶのが好きな子、読書やお絵描き、おしゃべりが好きな子、積極的な子、はずかしがりやの子など、様々なタイプの児童がいます。そんな子どもたちが一つになって遊ぶクラス遊びは、子どもたちにとって貴重な体験の場です。クラス遊びの時間は広い芝生校庭が狭く見えるほど、大勢の子どもたちが笑顔で元気に走り回っています。普段の遊びとは異なり、月に1回クラス全員で一緒に遊ぶということは新鮮なのかもしれません。このクラス遊びも、クラスの仲間意識や団結力の向上に役立っています。

さて、人気の遊びはというと・・・ドッジボール、氷鬼、バナナ鬼、ドロけいなどなど。人数が多いだけに、単純な遊びが好まれているようです。3月は各クラス、どんなことをして遊ぶのでしょうか。楽しみです。



笑顔がはじけるクラス遊び

## ありがたいの気持ちを込めて

代表委員会担当 江口 麻也子

3月3日（木）は「6年生を送る会」です。6年生の活躍やリーダーシップを様々な場面で感じてきました。カッコいい6年生に憧れ、優しい6年生に助けられ、在校生はいつも6年生を見てきました。学校のことを考え、学校のために陰でも働き、南鶴牧小を支えてくれた頼もしい6年生です。

これまでの多くの感謝を、各学年が思い思いに表現して伝えます。体育館の壁には、色鮮やかで個性豊かなデザイン・熱いメッセージの詰まった垂れ幕が並ぶことでしょう。出し物のアイディアは、6年生が思い出を振り返ることのできるもの、中学校生活に向けてエールを贈るもの、6年生に喜んで楽しんでもらえるもの等、6年生のことを思いながら考えました。練習や改良を重ね、当日を迎えようとしています。在校生は全力で感謝の気持ちを伝え、6年生には思いを受け取ってもらい、心の通い合う温かい会になると思っています。

代表委員の児童は、プログラム作りや全校児童が楽しめるゲームの企画、司会の練習など、分担した仕事にやりがいを感じながら準備を進めています。当日の運営がうまくいき、達成感を得られるよう、サポートしていきたいと思っています。

「6年生を送る会」を成功させ、その勢いで学年末の仕上げを頑張り、最後まで一気に駆け抜けていく子どもたちの姿が目に見えます。

## 道徳授業地区公開講座について

道徳主任 山野 友嘉

道徳は、学校教育だけでなく、家庭や地域との連携が必要不可欠な学習活動です。その連携をさらに深めるために今年度も2月20日に道徳授業地区公開講座を行いました。3校時に各学級で道徳の授業をご覧頂き、4校時には、体育館にて「わが子を信じる子育て」をテーマに(株)マザートゥリー代表の日原みちるさんに貴重な講演をして頂きました。たくさんの保護者の皆様にご参観していただいたこと、感謝申し上げます。

さて、道徳の授業は、年間35時間を計画的に取り組んでいます。教科書がないため、道徳の詳しい授業内容は、学級担任が年間指導計画に基づいて考え指導しています。道徳の授業の特性として、他の教科のように学んだことをすぐに活用できるわけではありません。しかし、時間をかけ徐々に養われていく道徳性は、これからの子どもたちが生きていく上でなくてはならないものです。



道徳の時間は「心(道徳性)を育てる」ために「自分の心をつめる時間」です。「自分がどう生きていくのかを考える」時間ですので、子どもたち一人一人がその時間の学習で感じ取る答えは違います。一人一人が、自分自身を見つめ、また友達の考えを受け入れる時間を多く取れるように指導を進めています。

平成30年度より道徳は「特別の教科 道徳」となり、教科化されることが昨年、文部科学省より発表されました。教科化と言っても、授業内容に大きな変化はありません。これからの社会を生き抜くために必要な豊かな人間性の育成を目指して、今後も、家庭・地域と連携を深め、道徳の時間の充実を図って参ります。

## 「第52回都小音研 合唱祭」

合唱団担当 森平 啓子

合唱団は、5年前、課外活動のサッカーやバレーボールと同じように、学校の活動とは別として活動が始まりました。

最初の1年は、参加できる演奏会はほとんどないところからスタートしましたが、今年度は「J&O 声の学校～幸せのレシピ～」 「多摩センターin ハロウィン」 「菖蒲館祭り」 「NHK 全国音楽合唱コンクール」など、たくさんの方の支えのおかげで活動の幅が広がりました。

その演奏会の中の1つである東京都小学校音楽研究会主催の第52回合唱祭が、府中の森芸術劇場で行われました。合唱祭は、2月11日・14日・21日の三日間にわたり、東京都の小学校60校近くが一生懸命練習に励み、当日を迎えました。

南鶴牧小学校合唱団は、「時の彼方へ」少年少女のための合唱組曲空のうたから「空のうた」の2曲を合唱しました。子どもたちにとって、一生懸命練習し、その成果として、大きなホールで歌う気持ち良さや達成感を味わうことができ、貴重な経験になったことと思います。

3月21日(祝)には、からきだ菖蒲館後援のもと、菖蒲館の1階ロビーで最後の演奏会「スプリングコンサート」を行います。子どもたちが手づくり行う演奏会です。

開場10時15分開演10時30分です、保護者の方を始め、地域の方もぜひご参会ください。お待ちしております。



# 3月行事予定

日	曜	学校行事	保健安全行事	授業時数													
				1年	2年	3年	4年	5年	6年								
1	火	世話人会10:00 スポーツ交流会(5・6年) スクールカウンセラー		5	5	6	6	6	6								
2	水	安全指導 身体計測(6年) 放課後子ども教室ボランティア(1年1組)		5	5	5	5	5	5								
3	木	6年生を送る会 児童集会(環境委員会) 外国語活動授業(5年2組・5校時)		5	6	6	6	6	6								
4	金			5	5	5	6	6	6								
5	土	桜の枝剪定作業(おやじの会)「なかよしコンサート」合唱団参加 日野市民会館															
6	日																
7	月	児童朝会 クラブ活動終 わかば後期終		5	5	5	6	6	6								
8	火	保護者会(3,5,6年) スクールカウンセラー		5	5	5	6	5	5								
9	水	クラスあそび 絵手紙教室(6年) 放課後子ども教室		5	5	5	5	5	5								
10	木	児童集会(体育委員会) 保護者会(1,2,4年)		5	5	6	5	6	6								
11	金		安全指導 避難訓練	5	5	5	6	6	6								
12	土	こもれびの会9:00~12:00															
13	日																
14	月	児童朝会		5	5	5	6	6	6								
15	火		青少教防犯 パトロール16:00	5	5	6	6	6	6								
16	水	たてわり班あそび 放課後子ども教室		5	5	5	5	5	5								
17	木	児童集会(集会委員会)		5	6	6	6	6	6								
18	金	芝生の日		5	5	5	6	6	6								
19	土																
20	日	春分の日															
21	月	振替休日 合唱団スプリングコンサート10:30からきだ菖蒲館															
22	火			5	5	6	6	6	6								
23	水	特別時程(午前短縮・午後通常) 卒業式予行 1~4年4校時まで 給食終		4	4	4	4	6	6								
24	木	修了式 大掃除 午前授業		4	4	4	4	4	4								
25	金	第34回卒業式(5・6年)						4	4								
26	土	春季休業日始 南鶴牧小学校グリーンネットワーク委員会定例会10:30															
27	日																
28	月	◆「おやじの会」表彰される! これまでの活動実績が認められ、多摩市青少年問題協議会の表彰を受けました。活動に感謝します。															
29	火																
30	水																
31	木																

## 保護者会

今年度最後の保護者会を8日・10日に行います。全体会では学校関係者評価アンケートの集計についても報告させていただきます。なお、お車でのご来校は、児童の安全上、固くお断り致します。

## 合唱団さよならコンサート

8月に行われたNHK全国音楽コンクール東京予選で金賞を受賞し、本選で優良賞を受賞した合唱団。この合唱団の今年度最後の活動となるスプリングコンサートが21日(月)10:30からからきだ菖蒲館1階ロビーで行われます。保護者の方、合唱団ではない児童のみなさんの参観をお待ちしています。

## 放課後子ども教室

今年度の放課後子ども教室は16日(水)で終了します。毎回、指導員の方に10数名ご来校いただき、子どもの安全を見守っていただき感謝の気持ちでいっぱいです。また、保護者の方々にも、ボランティアとして受付や安全見回りをさせていただいたり、一緒に遊んでいただいたりしました。ほとんどの児童が登録している本校の場合、児童数が多くなっている中、遊びの見守りは大変な作業となってきていますが、水曜午後の子どもの安全な遊び場所確保のため、今後もご協力をよろしくお願い致します。スポーツと囲碁だけでなく、絵手紙教室、お筆教室、読み聞かせなどと活動も広がっています。ぜひ、進んで参加するようにお声かけください。

## ホームページリニューアル(準備中)

現在、学校のホームページをリニューアルしています。このリニューアルにともなってURLも変更いたします。リニューアルしたホームページの運用は、3月中旬を予定しています。運用開始日が決まりましたら、追って通知いたしますので、多くの方のアクセスをお待ちしています。今後も児童・保護者や地域の方々とのコミュニケーションや学校に対する理解を得るためのツールとして活用していきたいと考えています。

集団下校集合時刻			
	月・火・木・金	水	短縮時程
4校時授業	13:20	13:25	12:10 13:00
5校時授業	14:40	14:25	13:50
6校時授業	15:30		14:40
4校時授業短縮時程の上段:給食なし・下段:給食あり			

### 主な4月の予定

4月2日(土)芝生管理作業(未定)  
4月5日(火)入学式準備・練習(新2年10:15、新6年9:00)、春季休業日終  
4月6日(月)始業式(登校8時00分~8時20分)、入学式

### 保護者会

1・2・3年4月14日(木)、4・5・6年4月15日(金)  
4月21日(木)父母教新旧世話人会(10:00)  
4月23日(土)学校公開日

## 今年度の重点目標

## 自分が大切 みんなが大切

・あいさつをしよう ・きまりを守ろう ・協力しよう

## 3月の生活指導目標

成長した自分を見つけよう

## 3月の安全指導目標

1年間の生活を振り返ろう

## 3月の保健指導目標

健康にすごせたか、1年間の反省をしよう

## 3月の給食指導目標

1年間の反省をしよう